### 6 Société et Culture

### Forces de police nationale/Suite aux bavures ayant récemment défrayé la chronique

# Le recadrage du Commandant en chef

F.S.L.

Libreville/Gabon

Au cours d'un rassemblement à l'École nationale de police à Owendo, le général de brigade Jean Clotaire Oyé Zue a fait un rappel à l'ordre de ses troupes, tout en mettant les policiers face à leurs responsabilités dans la gesévénements ayant écorné l'image de ce corps, à savoir la grogne des femmes commerçantes de l'exgare routière et le suicide par immolation de Béran- 🖁 ger Obame Ntoutoume.

« CETTE rencontre n'est pas la première du genre qui nous met face- à-face pour parler du travail de notre institution, la Police. Mais, je dois, à la vérité, vous avouer que le rassemblement de ce jour est d'un tout autre genre. Il ne s'agit pas de retrouvailles heureuses, comme ont pu l'être mes visites de prise de contact, d'orientation et, récemment, de célébration de



Comme ici au cours d'une précédente réunion, les policiers ont été rappelés à l'ordre dans l'exercice de leurs fonctions

la sortie d'une promotion d'élèves officiers des Forces de police nationale »

Par ces propos, le commandant en chef des Forces de police nationale plantait, jeudi dernier, le décor d'un rassemblement sur fond de recadrage et de rappel à l'ordre de ses troupes. Suite aux récents faits ayant récemment défrayé la

chronique, et eu égard à la gestion approximative de ces faits, le général de brigade Jean Clotaire Thierry Oyé Zue mettait ainsi ses éléments face à leurs responsabilités, d'autant que la gestion des récents événements a écorné l'image de la police. Il s'agit des faits relatifs à la grogne des femmes commerçantes de l'ex-gare routière et au suicide par immola-

tion de Béranger Obame Ntoutoume.

« Dès ma prise de fonction, j'ai tenu à rappeler que nos concitoyens attendent énormément de la Police et des policiers (...) Dois-je préciser que la protection de l'ordre public et la garantie de la sécurité de la population sont des missions essentielles sans lesquelles aucun projet de société n'est viable», a souligné Jean Clotaire Oyé Zue. A la suite du ministre de l'Intérieur, le commandant en chef de la police nationale a dit rester inflexible quant au respect des règles de déontologie. « C'est pourquoi, face à la gestion par la Police des deux situations qui suscitent tollé et récriminations dans l'opinion, je vous recommande qu'audelà des exigences déontologiques, nos valeurs de service public nous imposent de prendre bien d'autres initiatives dans le domaine des relations entre la Police et la population, notamment à l'occasion des patrouilles ou interventions sur la voie publique», a-t-il indiqué. « Face à cet engagement unanimement partagé, nous avons l'obligation d'asseoir nos troupes, de corriger les errements, de récompenser les méritants, de sanctionner les récalcitrants et tous ceux qui ne respectent pas les règles de déontologie», at-il ajouté.

#### lci et ailleurs

• Tourisme

"Congés sans solde" à Charm el-Cheikh

Le crash de l'avion russe dans le Sinaï a forcé les gérants de l'industrie touristique de la station balnéaire de Charm el-Cheikh, à mettre des dizaines d'employés en congé sans solde, dans la perspective de la chute de la fréquentation.

• Cinéma

Le nouveau James Bond à Libreville



Dans une sortie mondiale (le 11 novembre), le nouveau James Bond est projeté depuis vendredi à l'Institut français (IF) de Libreville. Quatre autres séances sont prévues à compter de ce samedi 14 novembre 2015 à 20h. Avec Daniel Craig, Christoph Waltz, Monica Belluci, Léa Seydoux et compagnie, le suspens est garanti dans "007 Spectre".

• Rastafarisme

#### La "terre promise" n'est toujours pas la patrie espérée

Venus trouver en Ethiopie leur « terre promise », les Rastafaris y sont encore aujourd'hui marginalisés et déconsidérés, victimes notamment de leur désunion. Mais ils continuent de s'en remettre à leur Messie, l'ancien empereur Haïlé Sé-

« Comment a-t-on pu survi-vre jusqu'ici ? Je me le demande », souffle Reuben Kush, le regard perdu dans le vide. L'homme à la barbe grisonnante est le président de l'Ethiopian Ŵorld Federation, l'une des branches du Rastafarisme. Il est membre de la communauté rasta de Shasha-mané, à quelque 250 km au sud d'Addis Abeba, qui fêtait au début du mois le 85e anniversaire du couronnement de l'empereur éthiopien. Le 2 novembre 1930, Tafari Makonnen était couronné Negusä nagäst, Roi des Rois, sous le nom de Haïlé Sélassié 1er. Il est alors le seul monarque noir d'un pays souverain et non colonisé.

Le Rastafarisme est un mouvement spirituel né dans les années 1930 au sein des descendants d'esclaves de Jamaïque. Ceux-ci considéraient Haïlé Sélassié comme un Messie noiren raison de son ascendance censée remonter au roi Salomon et à la reine de Saba -, qui mènerait les peuples africains vers la liberté...

Rassemblées par I.I.

## Pédagogie/Formation continue nationale

# Renforcement de capacités des professeurs d'Allemand



Vue des officiels...



...et des participants au séminaire consacré à l'enseignement de l'allemand.

**AJT**Libreville/Gabon

DANS le cadre de l'introduction officielle du marégional d'enseignement de l'allemand en Afrique "Ihr und wir plus" aux écoles secondaires du Gabon, l'Institut Goethe Cameroun, en partenariat avec le département des Études germaniques de l'Université Omar Bongo (UOB) organisent depuis hier vendredi 13 novembre, à l'UOB, un séminaire national de formation continue des professeurs d'Allemand. Les travaux ont été ouverts par le ministre délégué à l'Éducation nationale, Janvier

Nguema Mboumba, qui a souligné que « l'ambassade de la République fédérale d'Allemagne est un précieux partenaire de notre pays, notamment dans les secteurs de l'éducation nationale et de l'enseianement supérieur.» Objectif visé : permettre aux enseignants des lycées et collèges du Gabon d'améliorer leurs capacités et leurs performances par rapport à l'enseignement de la langue allemande, et s'arrimer aux nouvelles exigences en la matière dans la sous-région. « Cette formation permettra aux participants de pouvoir approfondir leurs capacités et leurs performances, et ainsi améliorer le niveau de langue des élèves», a indiqué la directrice du dé-

partement Maryse Ndong. Pour l'ambassac

Pour l'ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne, Stefan Graf, « cette formation permettra à vos élèves et à vousmêmes d'atteindre un niveau de langue allemande exigeant et sérieux. Ce qui ne pourrait que renforcer sa vulgarisation dans l'enseignement des langues étrangères au Gabon.»

étrangères au Gabon.»
Ainsi, deux jours durant (vendredi et samedi), les participants vont se familiariser avec les instruments et techniques actuelles de méthodologie et didactique des cours en Afrique. Notamment, l'utilisation concrète du manuel régional "Ihr und wir plus", sa structure et ses composantes. « L'avantage

d'un manuel régional consiste en une perspective interculturelle qui prête attention à la diversité dans le monde, et qui repose sur un savoir régional, qui reflète les réalités diverses. De plus, "Ihr und wir plus" a été conçu par des spécialistes africains. Il encourage donc les apprenants à être curieux et ouverts envers le monde», explique la conseillère pédagogique de l'Institut Goethe du Cameroun. Katja Buchecker.

Par ailleurs, le ministre délégué à l'Éducation a saisi l'occasion pour solliciter la bienveillance de l'ambassade d'Allemagne, pour doter les établissements de l'intérieur du pays de matériel didactique, de nature à consolider l'apprentissage de

l'Allemand, ainsi que l'élargissement du programme "Pasch-école partenaire de l'avenir" à d'autres établissements secondaires du Gabon, au-delà de l'Institution Immaculée Conception et du lycée d'application Nelson Mandela.

A noter que le départe-

ment des Études germaniques de l'UOB a ouvert en 2009, avec un double objectif: former des germanistes spécialistes de la didactique, de la méthodique, c'est-à-dire des futurs enseignants d'Allemand du Secondaire et du Supérieur, d'une part, et former des traducteurs, avoir des spécialistes nationaux du domaine culturel allemand, d'autre